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中川村議会だより第 138 号（2024 年 9 月議会）アンケート結果 

 

１ 138 号の表紙について 

 カラフルで目を引きます。抽象的な表現もあるのにこれは坂戸橋だろうと伝わって
くるいい絵ですね。 

 色鮮やかで、可愛らしいイラストで何だかほのぼのした。 
 わっ！かわいい？よく見れば不気味な生物？でも中川の橋や川、果物などが書かれ

てたんですね。面白い！ 
 作者の方を存じ上げないので申し訳ないのですが、巻末にプロフィールを入れてい

ただけるといいなと思いました。 
 パッと目につく鮮やかな色彩の一見どうしてこの題名なの？と思える絵ですが、よ

く見てみると坂戸橋あり、村の名産品のブドウやハチがあり、もみじやイチョウの
葉あり・・と中川村が詰め込まれていて楽しかった。作者の方のお話を聞いてみた
いと思った。裏表紙に作者からの一言を載せるのはどうでしょうか？ 

 パッと目を引く議会だよりですね！中学生のイラストかな？中学生も手に取りや
すくなったのではないでしょうか。様々な年齢層の方が描く表紙になると議会だよ
りの読者層も広がりそうですね。 

 カラフルで、とても目を引く表紙で、今までと少し違う感じで、これもまた素敵だ
なと思いました。 

 じっと見とれてしまいました。タイトルの「おにぎり小僧のイ中」も面白い。坂戸
橋周辺に個性豊かなおにぎり小僧が何人いるのだろう。「イ」はどういう意味だろ
う。お世話になっているお店のお孫さんなので、小さい時から知っています。あの
子の頭の中はこんな想像やイメージが満杯なのかと思うと、中川の未来日本の未来
は明るくなりますね。この子に注目した編集委員さんにも感謝です。 

 今までにない感じの楽しくてエネルギッシュな印象で良いと思います。 
 不思議な魅力のある絵ですね。よく見るとミツバチやぶどうなど村の特産品も描か

れていますね。 
２ 138 号の紙面構成について 

 写真があることで見やすく、伝わりやすくなっていると思います。 
 文字だけでなく写真が多いところがとても見やすい。特にイラストがあると、難し

い内容でも目を通しやすくなる。 
 項目が変わるときに、文字列を一行、二行なり感覚をあけてあると読みやすいと思

った。 
 とても見やすいと思います。 
 年代に関係なく見やすくなっていると思います。 
 委員会や一般質問の内容を紙面制限内に正確にまとめるのは大変な作業だと思い
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ます。これからもわかりやすく正しくお願いします。 
 議会の内容はたくさんなのに、この紙面内に要約するのは本当に大変だと思います。

広報委員の皆さんお疲れさまです。 
 目に優しいインクの色、読みやすいフォントです。モニターを引き受けてからすみ

ずみまで目を通すようになりました。 
 写真が大きくなりましたか？見やすいです。 
 見やすくて良いですが、決算特別委員会審査報告あたりは、掲載するものが多いせ

いか、余白が少なく、ギュウギュウ詰めな感がありました。 
 決算特別委員会の紙面。今までなら決算とか弱いので、とばしてしまうのに問 答 

がはっきりしていて、つい読んでしまいました。防犯カメラ・カラス３羽・ナラ枯
れ・雪かき・アレチウリなど身近な話題で、読んでみれば分かり易かったです。 

 決算特別委員会報告の項、問 答 の文字が大きくてわかりやすくしていると思う
が、全体的に見て目立ちすぎでうるさく感じます。ゴシックと明朝を問答でわかり
やすく区別しているのが、何かごちゃついた感じに見えます。 

 写真も多く、大きいので読んで見ようという気になります。見やすくて良いと思い
ます。 

３ 138 号の記事の内容について 

 学校プールの維持管理については、どこの市町村も苦労しています。例えば松川町では

清流園プールを利用していますので、色々な可能性から良いものを選んでいただければ

と思います。 

 村に防犯カメラが設置されていることを初めて知りました。どういう意図で設置さ
れているのか、録画や監視を行っているのかなど知りたいです。 

 「議会チョコっと訪問」息子が 1 年生のころから児童クラブでお世話になっているが

児童クラブでは普段どのような様子で過ごしているのかなど、これから利用したいと思

っている親御さんが知りたいことを紹介していくのもいいのではと思った。 

 わが地区もほぼ全戸が毎年役がついてまわります。どの地区もどの役もあと数年のう

ちに大幅な構成等の見直しが必要になってくるとおもいます。集約できるもの、簡素化

できるもの、残さなければならないもの等、公民館分館もふくめいろんな役の検討が必

要だと思います。 

 児童クラブの訪問は興味深く読ませていただきました。孫がお世話になっていますが、

意外と知っているようで知らないものだと思いました。実は知らない、わかっていない

事って結構あるのかもしれません。そういうことの発信をしていってほしいと思います。 

 P11 の長尾議員の「公民館分館の再編成」同意見です。地区の人数や住民の高齢化によ

り役員が何回も回ってきたり地区作業もすごく負担が大きい。新しい学校の開校と共

に早急に取り組むべきでは？ 

 「議会チョコっと訪問」いつも楽しみにしています。総代さんこんにちはの地区ですが
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どのあたりか地図があると地区名と位置がわかり嬉しいです。 

 決算報告の内容が分かりやすく記載されていて、良かったです。村報も掲載されたりし

ますが、こちらの方が具体的に細かく書かれていたりしますし、議会との内容と合わせ

て読めるのでとても良いなと感じました。 

 ※ P8 真ん中 地域に根差した美術館 委託料 394 万ですか。え～こんなに安いので

すか。私は企画展の時、ほとんど行っています。「なんだこれ？」と吹き出したり首を傾

げたりすることも多いのですが、どこか面白い味わいがあります。辰野からきている赤

羽館長はいろいろアイデアがあり、人脈もあります。お給料が少なくて辞めてしまわな

いようにしてください。現在村内、村外の入館者はどのくらいなのでしょう。たぶん村

外の方が多いのでしょうね。貴重な身近な美術館をもっと活用してほしいです。農作業

の間に「ちょっと行ってみるか」とならないでしょうか。・CEK ページング放送でも何

回も流す。とにかく宣伝する。新聞にチラシを挟むだけでは知名度は上がらない。・小学

生・中学生を無料で招待して感想文を書いてもらい、展示しそれを村民に読んでもらう。

米山君の感性や子ども達なら、大人より理解できるかもしれない。・入館者が増える方法

をみんなで考える。 

 ※P８ ３段目公民館講座の参加者が増えている。みんなが参加できる講座を、多種多

様、年齢対象も幅広くよく考えてくれると感心しています。館長・主事さん方が土日・

夜間などいつ行っても仕事をしてくれている。ブラック企業にならないか心配です。 

 ※一般質問☆ALT の待遇について初めて知りました。（英語の先生のことを ALT とい

うのですね。病気の名前かと思いました。もっと親しみやすくわかりやすい呼び方はな

いでしょうか）これからの子ども達に影響を与える大切な仕事です。ぜひ好待遇を期待

します。☆熊の研修会を職員だけでなく一般にもできないでしょうか。 銃で殺してし

まえばいいということではないと思います。ゾーニングと言ってもすぐできる訳でもな

いし、柿を取れと言われても高い木は危険だし、空き家の柿を取るわけにもいかないし、

一般の人ができることって何だろう。わからないことばかりです。 

 ※チョコっと訪問 ☆農業のプロの 3 人、読んでいて力強さが伝わります。正月用に桃

澤さんの餅米を買ってきました。3 人とも信念をもって農業に取り組んでいらして「す

ごいなあ」と思いました。桃澤さんの記事にもありましたが我が家も上のお家も狭くて

土手ばかり大きいだんだん田んぼです。今年、上のおじさんが亡くなり、この何枚もあ

る田んぼはどうなるのだろうと思います。こんな大きなコンバイン？は、とても入りま

せん。中川村に限らず長野県はこのような田んぼが多くて大規模農業はできません。耕

作放棄地なるのが目に見えます。どうしたらいいのかわかりません。 

 ☆児童クラブ訪問 私が以前、夏休みに児童クラブへ伺った時、多くの子が狭い部屋に

窮屈そうに座りお弁当を食べていました。首都圏で私の娘たちも学童保育にお世話にな

り育ちました。職業柄、学童保育は身近でした。だから、中川村児童クラブの子供密度

の高さに驚きました。「先生方たいへんだろうなあ」と思いました。夏休みはあの建物
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で 80 人もの児童が生活するのですね。でも、この記事を読み、先生方を増やしたり、

予定表を作ったり、子ども達同士で面倒を見たり、お弁当を委託したり、知恵を出し合

い工夫なさっているのですね。そのおかげで大きな事故もなく楽しく過ごせているのは

指導員さん方の熱意のおかげです。 

 一般質問の項はそれぞれちょっと気になっていることを教えていただいて、良いと思い

ます。 

 大島議員災害時の対応について 近年全国的に災害が起きる状況になっている。自治体

間の協定によってお互いに被災した時に助け合えるのは大事だと思う。少しづつ防災用

具の整備が進んでいるが、避難所のダンボール仕切りやテントなどまだまだ整備されて

いないものがあると感じる。災害が起きる前の今のうちに整備を進めてほしい。 

 片桐議員の鳥獣害について 今年は熊出没があちこちで聞かれた。なかなか対応は難し

いと思うが人身被害が出ないようお願いしたい。大型檻の設置な鳥獣害対策も引き続き

お願いしたい。 

 児童クラブについて 自分の子供達が小学校に通っていた頃はそれほど人数が多くなか

ったイメージがある。８０人は増えたなと思う。東小学校からはちょっと遠い感じがし

て行きづらく思ってしまうという気もする。魅力ある村作りの一環としても放課後児童

の充実は大事だと思う。 

４ 議会広報ならびに村民と議会のコミュニケーションについて 
 先日中学生の子がこども議会に参加した際に役場に 2 階があるなんて知らなかっ

たと教えてくれました。議場が改修されるとのことですので、いろいろな用途で使
用され親しみやすい議場になってほしいです。 

 今回の「モニターさんの声」にもあったが、今の時代に合った「気軽に」意見でき
るような QR コードを載せるのはいい案だと思った。 

 ちいさな集まりでもちょこちょこ顔を出すのはいい方法だと思います。 
 地区内に議員さんがいたり、個人的によく知っている方が議員になっていたりすれ

ばいろいろな情報が入りやすいけれど、そうでなければコミュニケーションをとる
のってなかなかむずかしいのではないか。 

 「議員チョコっと訪問」毎回興味深く読ませてもらってます。どの議員さんが訪問
したのか氏名も明記したらどうでしょうか。 

 議場が改修されるとのことですがハード面とともにソフト面の改良もしていくこ
とで議場と村民との距離が近づくと思います。議会中継やダイジェスト版の動画配
信などから始めるのはいかがでしょうか。 

 「伝える広報から、伝わる広報へ」いい言葉ですね。5 人でパワーアップも議場の
リメイクも楽しみにしています。 

 一般の村民と議員さんが気軽に話せる場所があれば良いと思うが、場所、時間など
を設定するのが難しいのかと…。例えば sns とかで村民、議会がお互いに、（こん
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なことが起きているが、どう思う？）など、上手く活用できたら良いのにな、と思
います。 

５ 議会・村に対するご意見・ご要望 
 わが地区は１０年先まで役員の名簿を作ってますが、１０年後にその続きに載せる

方は一周回って７０代。新しく加入する方はほぼゼロ。人数は半減。いまから不安
ですが村全体が良い方向に向かっていけるようにお願いします。末端からもアイデ
ア等絞り出してみんなで良くしていけるといいですね。 

 毎月送られてくる広報・・ごみの予定表だけ出して後は見ない‥そんな声を聞くこ
とが結構あります。村や村政に関心がいかないまま何十年後はどうなっていくのか
なと不安になります。一部の人だけでなく多くの人に関心を持ってもらいたいです。 

 「総代さんこんにちは」を読んでみても地区内の草刈り作業や役員のことなどでど
の地区も同じような問題を抱えているなと思う。早急に取り組むべき課題だと思う。 

 村民皆様のためになるようにお仕事、頑張ってください。 
６その他（お気づきのこと ご意見を自由に） 

 議場の改修工事が始まるとのこと。使いやすい議場になり多目的にも使用できるよ
うになるといいですね。 

 こども基本法の条例制定はぜひ村として力を入れていただきたいと思っています。
学校の先生なのに人権意識が低い方がおり、子ども達が苦しんで言うという悲しい
状況があります。よろしくお願いします。 

 アンケートはメールで送信できて大変ありがたいですが、パソコンに向かう時間が
必要になるので、グーグルフォームやロゴフォームのようなネットワークアンケー
トもぜひ検討していただけたらありがたいです。（隙間時間にスマホで回答しやす
いので） 

 どんちゃん祭りの日程変更についてなぜなのか説明してください。みんなびっくり
しています。家庭もイベントもいろいろな予定が狂ってきます。 

 議員報酬の生坂村の対応は、時期尚早と思います。議員の飲酒運転が引き金かもし
れませんが、ちょっと視点が違うと思います。もう少し様子を見てほしかったです。
中川村は頑張ってください。 


